

Escritor Hernán Rivera Letelier y el Ancla de Oro

"No quise hacer un desaire a la ciudad"

El destacado escritor Hernán Rivera Letelier, acártico que se rechaza el Ancla de Oro no quiso hacer un desaire a la ciudad, sino completamente actuó en consecuencia con una postura que ha sostenido siempre.

Dijo que no habría insisto más en el tema de no medir las consolas de los periodistas quienes solicitaron una información que no se ajustaba a la realidad.

"Elos se acercaron, me preguntaron y yo simplemente les dije que quería seguir siendo un ciudadano común y corriente; No me gustan las distinciones, me suben a condecoración, prefiero los premios que uno se gana con trabajo cumpliendo de igual a igual con otros", argumentó.

Ahora deberá resaltar nuevamente el Concejo Municipal para discutir cuál será el ganador de este año. En las instituciones se ha postulado a Carabineros de Chile, mientras que entre las personalidades destacan Nelly Lemos y Carlos Espinoza.

RECHAZO

La inédita decisión de Hernán Rivera Letelier, surgió días atrás cuando el alcalde Pedro Araya lo llamó por teléfono a su casa, ubicada en la población de Corralín, para informarle que los dudos apuntaban a él, y que se prepararía para a recibir el título "mobiliario".

Pero Rivera respondió que no, argumentando que no se veía como Caballero de El Ancla de Oro, sentado en una de las veredas del Pino Puat, comiendo una rosca; agregando que, lo postular hacerlo costaría muchísimo, que no se vería muy distinguido y que no le gustaban las condecoraciones.

A LOS MEJORES

La distinción Ancla de Oro se instauró el año 1955, oportunidad en que fueron galardonados los dos ciudadanos más destacados de ese entonces: Andrés Sabella y el doctor Antonio Rendic.

Desde esa fecha a la época 60 personas e instituciones han recibido la distinción y un sólo año en 1996 fue declarado desierto.

Luego de su inédito rechazo, el premio deberá discernirse entre la profesora Nelly Lemos y el investigador y académico Carlos Espinoza.

En los primeros tres años se entregaron premios dobles, más Sabella y Rendic; lo recibieron Nicolás González y Gerardo Zúñiga, y posteriormente Chela Luis y Inés Pérez Rojas.

El año 1996 ha sido el más prolífico en premios, se otorgó Ancla de Oro a 4 personas: Isaura Saavedra de Galleguillos, Mario Baeza Marañón, Pedro Stancic Rokotov, y R.P. Nicomedes Marañón.

Contra la opinión de algunos vecinos, varios presidentes de la República han sido galardonados, la oposición a este tipo de premios, radica en que al otorgarlo a una persona fallecida se estaría desnaturalizando la idea inicial que era premiar a quienes han hecho una contribución distinguida a la cultura, las artes o bien el desarrollo de la ciudad.

En 1959, se entregó un Ancla a Carlos Ibáñez del Campo, y sucesivamente recibieron el galardón Jorge Alessandri Rodríguez, Edmundo Frei Montalva, Salvador Allende, Augusto Pinochet, Patricia Aylwin Andrade y Eduardo Frei Ruiz Tagle, quienes lo recibió el año pasado.

Los intendentes militares, generales Joaquín Lagos, Rolando Garay, Const. Ureta, Adrián Ossa, Alfredo Cádiz, Carlos Morel y Helmut Krausser, también recibieron en su día la insignia del Ancla de Oro.

El aporte de la colectividad yugoslava, hoy croata también ha encontrado reconocimiento en esta distinción municipal y varios hijos de ella han obtenido el galardón, además del doctor Rendic y José Pérez, hijos del doctor Rendic y José Pérez, han sido distinguidos Pedro Stancic, José Treviño y los hermanos Jorge y Raúl Raúl Vlahovic.



Esta es la segunda vez que un entusiasta roba el Ancla de Oro. Primero fue Mario Bohorquez y ahora Hernán Rivera.

Buscan mejorar la regionalización

El porqué de los gabinetes regionales

Bastante polvo levanta el anexo del sector más propenso de la Concertación por instaurar gabinetes regionales. La idea que significa levantar intendentes de cierto "peso" político, despierta sentimientos encontrados con aquellas personas que defienden el regionalismo. Aunque todo permanece en el plano de los trascendidos o rumores, la tesis que lanza a la mesa el senador Sergio Batar con el apoyo de su partido (PPD) y el Partido Socialista, considera despegar ciertas incertidumbres en el perfil de quien encabezaría el gobierno de la Segunda Región.

Los cuestionamientos formulados al interior de la Concertación, en relación a gabinetes regionales, pasa por la capacidad de decisión y operación, las cuales son demandadas bajísimo en la Segunda Región el trabajo demostrado por los administradores no satisfizo el nivel de demandas propias de la región. Considerante de este problema, el senador Batar afirmó que el futuro gobierno de la concertación tendrá como característica el despegue al interior de la coalición de gobierno. "El Mandatario

electo está consciente que llevó un nuevo paso, el cual no es otra cosa que el fortalecimiento de la autoridad del Gobierno Regional. No significa mayores atribuciones hacia el intendente, sino hay una importante cesta de responsabilidad política delegada sobre los gobiernos regionales. En ese sentido, el carácter de los intendentes deberá ser similar al de un ministro, a la forma como ejerce su autoridad y la percepción que tiene la ciudadanía de esa gestión".

MAS CAPACIDAD

Uno de los cuestionamientos formulados al interior de la Concertación, en relación a gabinetes regionales, pasa por la capacidad de decisión y operación, las cuales son demandadas bajísimo en la Segunda Región el trabajo demostrado por los administradores no satisfizo el nivel de demandas propias de la región. Considerante de este problema, el senador Batar afirmó que el futuro gobierno de la concertación tendrá como característica el despegue al interior de la coalición de gobierno.

"No quise hacer un desaire a la ciudad" [artículo]

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"No quise hacer un desaire a la ciudad" [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)